

Mardi 19 octobre 2021

1776 : l'Amérique en révolution

Edmond DZIEMBOWSKI

En 1765, une révolte antifiscale éclate dans les colonies britanniques d'Amérique du Nord. Cette révolte du *Stamp Act* débouche quelques années plus tard sur un bouleversement de l'ordre politique sans précédent dans l'histoire. Le 4 juillet 1776 ne marque pas seulement l'émancipation de l'Amérique anglaise. La Déclaration d'Indépendance approuvée par le Congrès cautionne également le droit d'un peuple de se donner de nouvelles règles de vie publiques. Fondé sur une conception dynamique du politique qui regarde les institutions, même les plus anciennes, les plus vénérables, comme susceptibles d'être abolies, un esprit révolutionnaire en rupture franche avec la tradition politique anime les Pères fondateurs de la première démocratie moderne. L'heure des révolutions de la liberté a sonné. Partie d'Amérique, la flamme ne tardera pas à embraser l'Europe.